

«El casco antiguo de la ciudad está deteriorado, pero hemos empezado a rehabilitarlo»

Palacio del Infantado tuvo una categoría importante, tanto por las orquestas como por las obras interpretadas. También se ha recuperado la poesía para la ciudad con la organización de «Versos a Medianoche». Se mantiene la Semana Tradicional de Teatro, que es importantísima para nosotros. A lo largo del año, las actuaciones culturales han crecido en calidad: ópera, ballet, teatro, zarzuela... aparte de la ayuda económica que hemos prestado a las asociaciones de nuestra ciudad.

—*Guadalajara necesita un Teatro. ¿Se sienta el Ayuntamiento con fuerza para construir esta obra?*

—Hay quien es incrédulo, pero esto va tan en serio que en los presupuestos de este año hay una partida de 70 millones de pesetas. Pensamos que para hacer un teatro contaremos con la colaboración de la Junta de Comunidades, como ha sucedido en las demás capitales de la región. Hablamos de una obra que supondría un desembolso de más de 300 millones de pesetas. Nuestra intención es poder hacer el teatro de Guadalajara entre 1995 y 1996. En cuanto a la ubicación, el lugar ideal será la Plaza de los Caídos de la Guerra Civil Española, justo donde estaba la antigua Academia de Ingenieros, cerrando un cinturón cultural importante con la Iglesia de los Remedios y el Palacio del Infantado. Para ello estamos dialogando con

el Ministerio de Defensa; si no lo conseguimos, buscaríamos otro lugar junto a la Avenida del Ejército.

—*Con el Ministerio de Defensa se está dialogando mucho. ¿Cómo son las relaciones con la Administración Central?*

—Hemos tenido la suerte de dar con una persona enormemente receptiva que es el director general de Infraestructuras, Guillermo Llamas. Tenemos seis problemas con el Ministerio de Defensa, y de ellos se puede decir que cuatro están resueltos. El primero será el de una cesión de parte de los terrenos del TYCE cercanos a la Fuente de la Niña, de los que se nos van a ceder tres hectáreas. Este terreno se va a utilizar para hacer la circunvalación de Guadalajara y cuestiones de tipo social. Sobre la Plaza de Bejanque, hay un acuerdo para construir allí la gran rotonda de Guadalajara. El tercer asunto es la afección que puede tener el túnel de Aguas Vivas en lo que se refiere al Cuartel de Globos y ya hay permiso para que pueda conseguirse esa afección. Y la cuarta, es un túnel por debajo del Archivo Militar, que ya tiene el permiso del Ministerio. Los otros dos temas son la cesión de terrenos para el teatro de Guadalajara y la cesión de la Iglesia de San Francisco.

—*¿En que situación se encuentra el Plan General de Ordenación Urbana?*

—Ahora mismo estamos preparando el avance

del Plan General de Urbanismo, que es cuando la sociedad de Guadalajara va a ver lo que se está haciendo y puede empezar a opinar. La terminación de la revisión del PGOU está prevista para diciembre de 1995, posiblemente se retrase un par de meses.

—*Usted ha paseado por el casco antiguo, ¿se da cuenta de que está en muy mal estado?*

—Está degradado, sobre todo en las viviendas. Nunca se ha hecho nada. El Ayuntamiento ha contribuido a rehabilitar numerosas viviendas del casco antiguo. Las calles Arcipreste de Hita o La Mina, la calle Mayor... se ve que se van haciendo cosas nuevas. También hemos rehabilitado la Plaza de Santo Domingo, estamos trabajando en San Esteban y Prim, se ha construido la plaza de Santa Marta; se ha rehabilitado el entorno del Torreón de Alvar Fañez de Minaya; se han abierto calles como la de Pedro Pascual; se han mejorado alumbrados, restaurado aceras; se han construido parques como el de San Francisco; se ha descubierto el monumento de la Puerta de Bejanque... El PGOU, que se está haciendo con el consenso de todos los grupos políticos, incluirá todas las medidas necesarias para conservar y rehabilitar el casco antiguo de la ciudad.

—*Guadalajara pertenece a la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. Desde hace meses esta institución mantiene importan-*

*tes tensiones. ¿Peligra o puede peligrar el abastecimiento de agua a la ciudad?*

—Ni mucho menos. Por suerte, tenemos en el Sorbe un gran manadero. Si nos preocupan los proyectos que se tienen de hacer por encima del Sorbe un nuevo embalse, el del Pozo de los Ramos. De momento tenemos agua suficiente. Lo que sucede es que Guadalajara quiere seguir manteniendo los derechos que siempre tuvo en la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, dando el agua que necesiten los demás municipios pero manteniendo sus porcentajes, y en esa lucha estamos.

—*Se acerca el momento de hacer listas y en sus filas ha habido concejales contestones que no han respondido como usted quería...*

—En un momento dado, máxime en un sistema democrático en el que debe haber libertad de pareceres, un concejal puede decir cosas que no coinciden con las que manifiesta el alcalde y eso me parece que es una cosa normal. Nadie está en posesión de la verdad. Lo verdaderamente extraordinario es que ese grupo sigue unido y sigue trabajando como el primer día. Los concejales están cumpliendo una labor importante. Siempre he pensado que el político no nace, sino que se hace y la experiencia vale mucho. Lo que no se puede es, cada cierto tiempo, cambiar de gente y empezar de cero. Guadalajara es una ciudad con muchos problemas y el equipo que está gobernando necesita hacerlo a pleno ritmo desde el primer minuto. Mi idea es la permanencia de los concejales. Luego está mi partido político, que puede pensar que personas que están aquí son más idóneas en otros puestos y al revés.

—*Si es necesario, ¿el PP acudirá de nuevo a un tráfuga para gobernar Guadalajara?*

—El PP no ha acudido nunca a un tráfuga para gobernar en el Ayuntamiento y jamás intervino en la lucha que se produjo en el PSOE y que dividió el partido. Tampoco intervino en que Blanca Calvo tomase la determinación de dimitir en un momento dado. El PP presentó su candidato que salió elegido con sus doce votos. Las próximas elecciones municipales las afronto con una gran preocupación. Cuanto más responsabilidad has tenido, más

preocupación tienes. Espero poder contar con la confianza de los ciudadanos de manera mayoritaria para que muchas cosas que se han quedado en el tintero puedan ponerse de manifiesto en los próximos cuatro años. Esto será importante para Guadalajara.

—*¿Qué opinión le merece el candidato socialista Juan Pablo Herranz?*

—No me gusta analizar los candidatos de los demás grupos. Juan Pablo Herranz se ha prestado a encabezar la candidatura. El PSOE ha pensado que es la persona más idónea y no puedo hacer ninguna otra valoración. No tengo datos suficientes para poder hacerla.

—*¿Cómo es su relación con la oposición?*

—Nosotros no hemos llevado una política prepotente, porque no podemos y porque no es nuestro estilo. Hemos intentado consensuar y dialogar muchas veces. Es cierto que la oposición ha sido demasiado dura. Ha intentado judicializar la vida política. No recuerdo el número de querrelas que se me presentaron en un momento dado, pero fueron muchísimas. En la comisión de contratación hemos visto cómo los socialistas han llevado un talante obstruccionista.

—*¿José María Bris se siente castellano-mancheño?*

—Yo soy castellano. —*Las relaciones con la Junta de Comunidades... ¿tirantes?*

—Mi relación personal con los consejeros es buena y cuando he ido a hablar con el presidente Bono ha sido todo amabilidad, pero luego sí noto una cierta diferencia con los demás ayuntamientos de la región en manos del PSOE. Somos el único ayuntamiento de la región que no tiene centro asesor de la mujer. Por algo será.

—*¿Guadalajara está saliendo de la crisis económica?*

—Los mismos síntomas que teníamos el año pasado los seguimos teniendo ahora. En el sector de la construcción no nos podemos quejar, porque el Partido Popular ha sabido liberalizar la obstrucción del suelo y de las normas que había en este sector, por ejemplo con el desarrollo del Peri-Alamín o el UP12, o la puesta en marcha del UP1 y el UP11. En el resto de los sectores se nota mucho la crisis. Los ingresos en las ventanillas del Ayuntamiento han bajado cerca de un 50 por 100.



El alcalde considera que el trato que Guadalajara recibe de la Junta es diferente al de otras ciudades.